

Boletín de Información Agraria y Pesquera de Estados Unidos y Canadá

Consejería de Agricultura, Pesca y Alimentación

PLAN DE ACCIÓN CANADIENSE PARA LA RECUPERACIÓN DEL BACALAO



CONTENIDO:

Plan canadiense para la recuperación del bacalao	1
Brote de influenza aviar en EE.UU.	2
El Ministro de Agricultura visita Nueva York	2

El Plan de Acción de Canadá para la recuperación del stock de bacalao del Norte ha sido el tema fundamental en el que se ha centrado la primera visita a Terranova y Labrador del recientemente nombrado Ministro de Pesca y Océanos de Canadá, Geoff Regan.

Con ocasión de la visita, el sector pesquero pudo comentar sus inquietudes sobre la incidencia en las comunidades pesqueras de Labrador y Terranova de las medidas de gestión previstas dentro de dicho Plan de Acción a largo plazo. El ministro reconoció la importancia de la pesquería para la comunidad local, no obstante remarcó que el actual estado de la población del stock de bacalao del Norte, se encuentra todavía por debajo de los límites de explotación sostenible por lo que considera muy improbable la apertura de la pesquería en el presente año, añadiendo a su vez, que el Plan de Acción debe considerarse dentro de un contexto a largo plazo. Como alternativa, el ministro remarcó la importancia de trabajar sobre nuevas tecnologías y normativas de by-catch que permitan ejercer la pesca sobre otros stocks alternativos.

Ante las críticas reiteradas sobre la escasa capacidad de control que NAFO ejerce sobre las medias de conservación y la falta de cumplimiento por parte de las

flotas extranjeras que operan en la zona, el ministro comentó la ausencia de medidas prácticas para solucionar dicho problema. No obstante, se comprometió a desarrollar y aplicar un sistema de control más eficaz con el fin de fortalecer el programa canadiense dentro de NAFO. Según palabras del ministro, la reciente ratificación por parte de la Unión Europea del Acuerdo de Naciones Unidas para Peces Transzonales y Altamente Migratorios (UNFA) ofrece a Canadá una potente herramienta que no dudará en utilizar para incrementar su capacidad de control y vigilancia con el fin de mejorar el cumplimiento dentro del Área de Regulación de NAFO.

Dentro de esta misma línea, el ministro Regan comentó que ya se están haciendo las labores necesarias para aplicar un plan de operaciones en el cual se incluyen un incremento de la vigilancia en el mar de los buques que operan en las aguas internacionales reguladas por NAFO. El Parlamento canadiense había aprobado el año pasado unas resoluciones tendentes a aplicar el "Ejercicio de la Custodia" (*Custodial Management*) a través del cual asumiría competencias de NAFO, entre las que pretendía ejercer el control sobre el cumplimiento de las medidas de conservación más allá de las 200 millas, y que el ejecutivo posteriormente rechazó por considerarlas contrarias al derecho internacional.

VISITE NUESTRO SITIO
WEB EN
WWW.MAPAUSA.ORG

BROTE DE INFLUENZA AVIAR EN LOS EE.UU.

El pasado 5.02.2004, análisis de laboratorio confirmaron la existencia de un brote de influenza aviar en una explotación avícola privada del estado de Delaware, al Noreste de Washington, D.C. Como consecuencia de la confirmación analítica, el 6.02.2004 se procedió a la destrucción de los 12.000 animales de la explotación, así como a la cuarentena de otras 12 explotaciones situadas en un radio de 2 millas (3,2 Km.) alrededor del foco.

El brote ha figurado de un modo prominente en los medio de comunicación, dada la atención prestada a la epidemia de influenza aviar en países del Sudeste Asiático que ya se ha cobrado varias víctimas humanas. Sin embargo, el brote de Delaware está causado por la cepa H7, no relacionada con la H5N1, causante de la epidemia en Asia.

La industria avícola es la principal actividad económica de la zona, la península de Delmarva. La situación tomó tintes más preocupantes el 10.02.2004, en que se descubrió otra explotación infectada. Este segundo brote afectó a una explotación con 72.000 pollos criados bajo contrato para el gigante de la alimentación Purdue Farms, Inc. El Vicepresidente de Purdue

Farms se apresuró a señalar que se trata de un problema de sanidad animal sin efectos sobre la salud humana, y sin relación con el brote asiático. Tras la eliminación de las aves de la granja infectada, las autoridades veterinarias de Delaware pusieron otras 80 explotaciones en cuarentena, en un radio de seis millas (9,6 Km.) alrededor del foco infeccioso.

Hong Kong, China, Polonia, Malasia, Japón, Corea y Singapur ya han prohibido la importación de aves y sus productos de los EE.UU. Sólo Japón importó el año pasado 550.000 toneladas de pollo de los EE.UU. El mayor importador, Rusia, hasta ahora ha limitado la prohibición a productos procedentes de Delaware. Rusia representa el 40% del mercado exterior avícola de EE.UU., que supera los 1.700 millones de dólares. Como se recordará, en marzo de 2002, Rusia paralizó las importaciones de productos avícolas estadounidenses ante la falta de garantías zoonosanitarias y de higiene alimentaria. El embargo fue levantado posteriormente, tras la firma de un acuerdo veterinario entre ambos países (ver Boletines n° 109 y 112).

EL MINISTRO DE AGRICULTURA PROMOCIONA EN NUEVA YORK LOS ALIMENTOS ESPAÑOLES

El Ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación, Miguel Arias Cañete participó los pasados días 10 y 11.02.2004 en una serie de actos promocionales impulsados por el MAPA y la Empresa Nacional MERCASA, en colaboración con el Instituto Español de Comercio Exterior (ICEX), la Federación de Industrias de Alimentación y Bebidas (FIAB) y el Consejo Superior de Cámaras de Comercio, con el objetivo de dar a conocer los productos alimentarios y la gastronomía española entre especialistas, críticos gastronómicos, prensa especializada, distribuidores y público en general.

Los principales productos hacia los que se dirigieron estas actividades han sido los vinos, el aceite de oliva, quesos y jamón, haciendo especial hincapié en la importancia de las Denominaciones de Origen y las Indicaciones Geográficas como elemento diferenciador y garante de la calidad de estos productos. Otro aspecto importante de estos actos ha sido la promoción, no ya de productos concretos, sino de la dieta mediterránea y de la cocina española, con la participación de cocineros de prestigio como Sergi Arola o Jose Ramón Andrés.

Aunque estas actividades han estado orientadas principalmente hacia los profesionales del sector de la alimentación, la respuesta del público ha sido también muy importante. Así, en la degustación de vinos y alimentos españoles celebrada en la sala "Cipriani" el día 11, las entradas puestas a la venta se agotaron el día previo a la celebración.

PUBLICADO POR LA

CONSEJERÍA DE AGRICULTURA, PESCA Y ALIMENTACIÓN

EMBAJADA DE ESPAÑA EN WASHINGTON, D.C.

2375 Pennsylvania Ave., NW

Washington, D.C. 20037

Teléfono: (1) 202-728 2339

Fax: (1) 202-728 2320

Correo electrónico:

info@mapausa.org